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IL PUNT0
La festa, quella con il profumo di un'idea, è andata. In verità mercoledì scorso la nostra reda-
zione era già impegnata in una riunione per preparare uno degli avvenimenti del prossimo 
anno… ma non possiamo anticipare nulla e dunque diversamente da sempre, non vi terremo 
affatto informati!
Tornando alla festa del 6 giugno, forse i giardini dell'Ippocastano in verità sono andati un po' 
stretti per una festa che di persone, anche se quest'anno erano forse un po' meno del 15 luglio 
2008, ne richiama sempre molte. Ne ha sofferto forse più di tutti “Hartigianato, che si speri-
mentava per la prima volta come premio nazionale. Ma nonostante questo anche Hartigianto 
non se l'è cavata poi male premiando con duecentocinquanta euro ciascuno, quattro progetti 
ai quali, insieme ai qualificati quinto e sesto, quest'ultimo fuori concorso, pensiamo di dedi-
care uno dei prossimi numeri.
Ha attirato la curiosità di molti il piccolo stand curato da “Michela” (con il supporto tecnico 
dell'inossidabile “Alfio”) che ha presentato una piccola macchina per la stampa tipografica, 
arrivata dall'America pochi giorni prima (giusto il tempo di fare un po' di pratica). A ciascuno 
Michela illustrava il funzionamento, assolutamente uguale alla mitica “pedalina” di Totò ne 
“La banda degli onesti”, e per ciascuno stampava “in diretta” su di un piccolo cartoncino 
“nati per… stampare”, il nome di un nuovissimo “laboratorio” che, anche con la complicità 
della nostra redazione,  sarà a breve presentato tra le attività della nuova ludoteca che la coo-
perativa il Cerchio “va ad iniziare” presso la biblioteca di Palazzo Mauri.
Persino emozionante la parte serale della festa, decisamente più a misura dei giardini 
dell'ippocastano. Il “dopocena” ha ricreato atmosfere e momenti di socialità, incontro e 
divertimento come sarebbe bello vedere più spesso… è qui qualcuno dei “ragazzi”, tradendo-
si, l'abbiamo sentito commentare: “sembrava proprio come quando eravamo giovani”…
In questo numero diamo la parola all’associazione “Peter Pan”... non resta che leggere!

Questo l logo della Peter Pan che riporta 
una frase tratta dal testo a cui “ruba” il 
nome: “ogni cosa è possibile se lo si vuole 
veramente”

Quando è nata l'Associazione “ 
Peter Pan ? “
L' Associazione si è costituita nel 
2000 quando un gruppo di geni-

L’intervista a Mino Granelli, il pre-
sidente della Peter Pan,  qui a fian-
co, è “venuta fuori” un po’ lunga 
(per il nostro giornalino), così la 
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...perchè la musica,
oltre la terapia,
è un'esperienza
straordinariamente
proficua...
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INTERVISTA
redazione ha pensato di presentar-
la in cinque diversi “capitoli”, uno 
per ognuna delle domande che 
abbiamo posto. Le abbiamo impa-
ginate in ordine ma in realtà ogni 
“pezzo” “funziona anche da solo, 
quindi in buona sostanza e con una 
certa coerenza,  potete leggerla 
con ogni diversa modalità!

CAMBIARE
tori di ragazzi diversamente abili si 
sono uniti con lo scopo di poter pre-
sentare alle Istituzioni un soggetto 
unico per ottenere delle cose utili per 
tutti. Si voleva così cambiare la situa-

zione precedente nella quale ognu-
no agiva solo nell'interesse del proprio 
figlio, ottenendo così solo piccoli 
interventi. Si sperava in un cambia-
mento delle regole e qualcosa si è 
ottenuto. Lo scopo dell'Associazione 
è riportato nello Statuto.

Come mai si è sentito in quel 
momento il bisogno di una tale deci-
sione?
Il 1999-2000 è stato un momento dif-
ficile per i disabili. Si stavano stravol-
gendo tutte le situazioni che si erano 
create con la legge 104. Sembrava si 
stesse tornando indietro; infatti c'era 
una riduzione dei servizi di sostegno. A 
Natale 1999 c'è stata una raccolta  di 

UNITI Si… SUONA
intervista a Mino Granelli, 2#5

intervista a Mino Granelli, 3#5

intervista a Mino Granelli, 5#5

intervista a Mino Granelli, 4#5

firme, sono state fatte manifestazioni 
in piazza, ci sono stati articoli sui gior-
nali perché si volevano far passare gli 
addetti alle mense come personale 
per il sostegno a scuola dei ragazzi 
con handicap. Quando c'è il bisogno 
ci si unisce.  Subito dopo è uscito il 
Bando del fondo sociale europeo 
con il progetto della musicoterapica 
nella scuola per favorire l'integrazione 
( Progetto Bim). E' stata una novità 
assoluta. Sono stati fatti quindi due 
corsi per informare e spiegare cosa si 
faceva e perché e come lavorando 
insieme si favoriva l'integrazione.

NONSOLOMUSICA
Q u a l i  s o n o  l e  i n i z i a t i v e  
dell'Associazione Peter Pan?
Si sono fatti diversi progetti. Ogni anno 
bisogna vedere cosa fare in base ai 
fondi che si riescono a trovare. Uno 
dei nostri progetti è la Musicarterapia; 
è un progetto nel quale si utilizza la 
musica come strumento in grado di 
superare le barriere, stimolando sen-
sazioni ed emozioni. Così è stata 
avviata un'esperienza di musicotera-
pica all'interno delle scuole. Inoltre 
l'Associazione si è anche attivata per 
creare nel centro Bim Bum Bam un 
locale attrezzato al meglio per svol-

gere e sperimentare un'attività musi-
cale. Ci sono strumenti musicali sem-
plici come tamburelli, nacchere,
maracas e professionali come batte-
ria, sassofoni, theremin, tastiera con 
un impianto di registrazione collega-
to ad un computer. Il gradimento dei 
ragazzi è stato grande.

PICCOLE GRANDI COSE
E altri progetti?
C'è stato il progetto “Essenze e Giardi-
ni”, quello “ Saxmin” e quello “Brevi
Soggiorni”. Il primo è stato fatto nella 

primavera del 2008 in un Istituto supe-
riore ed ha portato al recupero di un 
giardino interno abbandonato,dove
sono state piantate  piante aromati-
che ed ornamentali. Chi non poteva 
da solo ripulire, piantare, irrigare, è 
stato aiutato dai compagni. Alla fine 
tutti felici e anche chi non ha voluto 

partecipare, ha apprezzato il risultato.
Il progetto” Brevi Soggiorni” è nato 
dall'esigenza di gestire il cosiddetto 
tempo libero. Questo progetto pro-
pone brevi vacanze autonome che 
aiutano le famiglie ad imparare a 
separarsi dal proprio figlio disabile e a 
delegare ad altri per rivalutare anche 
la propria vita, i propri spazi, le proprie 
necessità. Del “ Progetto Saxmin” par-
leremo ampiamente nel  prossimo 
numero.

TUTTI POSSONO
Come fa l'Associazione per finanziare 
i progetti?
L'associazione vive di autofinanzia-
mento che si basa sul tesseramento,
sui contributi privati ed eventualmen-
te su quelli delle istituzioni pubbliche.
Tutti possono contribuire alla crescita 
dell'Associazione.


